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今日日照·社区

城建花园社区孩子们好福气

“放学来吧”等爸妈
文/本报记者 刘遥 片/本报记者 徐升

学生

去“来吧”成习惯

11日17时许，记者来到“放学

来吧”，正值小学放学时间，八个

孩子陆续来到“来吧”。跟教育志

愿者和社区工作人员打过招呼

后，他们就放下书包，拿出作业本

开始做作业。

“从上二年级开始，我放了学

就到这儿来做作业，这里的老师

有时还帮我听写、改错。”住在城

建花园社区13号楼的王涵是11

日下午最早来到“放学来吧”的孩

子，也是“常客”，目前在新营小学

读三年级。她告诉记者，父母都在

市里上班，每天下午在“来吧”做
完作业，父母才能到家。“放学就

来做作业，都已经习惯了。”王涵

说。

社区居委主任任白雪介绍，

像王涵这样双职工家庭的孩子，

或是父母在外地做生意把孩子留

给长辈照顾的留守儿童，社区里

还有100多个。不用提前打招呼，

孩子们就可以过来做作业，对“来

吧”很有归属感。

志愿者

辅导孩子很快乐

“这道题文字只给了一个条

件，是解不出来的，但文字下面还

有两幅图，仔细看看图能发现什

么？”值班志愿者周瑞华一到“来

吧”，就启发一位四年级的学生解

一道数学题。“我本身就是教小学

数学的，能给孩子们做些简单辅

导、提示。”周瑞华告诉记者。

56岁的周瑞华是“放学来吧”

的教育志愿者之一，一年前在社

区居委的邀请下，来到“放学来

吧”辅导孩子们学习。周瑞华说，

跟孩子们一年的相处很快乐，只

要孩子们需要，她非常愿意长期

做下去。

社区

陪孩子等家长

到“放学来吧”来学习的孩子
年龄不一，如何保证他们学习互不

干扰和活动安全？任主任向记者介

绍，一方面由社区里的退休老教

师、老干部组成教育志愿者队伍，

按周值班辅导，针对不同年级的孩

子做不同的辅导。另一方面，社区

安排了7名专职社区工作人员，做
好监督。任主任告诉记者，“孩子打

乒乓球、用健身器材都有工作人员

在一旁看管。一年来，‘放学来吧’

从未出现过磕碰事故。”

不少孩子做完作业后，要等

几十分钟时间家长才下班，任主

任说，为了让家长放心，工作人员

经常陪孩子等到父母下班后才离

开，“冬天5点半以后、夏天6点之

后才下班很正常”。

对于“放学来吧”能否一直坚

持下去，任主任表示，“家长和孩

子有这个需求，‘来吧’大门始终

敞开。”她告诉记者，目前“来吧”

可同时容纳40多个学生学习、活

动，社区里因工作忙碌无暇照顾

孩子做功课的家长，都可以把孩

子送来。

日照街道近日拉开了
农村干部禁酒大幕。

街道制定了工作日午
间禁酒规定，在对机关人
员执行工作日午间禁酒令
的基础上，将禁酒令具体
到村干部，并将工作日午
间禁酒情况纳入党风廉政
建设责任制。第一次违反

规定，给予诫勉谈话，取消
当年度个人评先树优资
格；第二次违反，给予通报
批评，罚款500元；累计违
反规定三次，给予停职三
个月，造成严重后果的予
以免职。

(记者 刘遥 通讯员

马兰)

日照街道：午间禁酒

石臼街道16个社区日
前开展便民新服务，社区
工作者“错时”上下班，把
各种服务集中到便民服务
大厅。

在社区实行“错时工
作法”“您上班，我上班，您
下班，我还上班”方便社区
居民办事咨询。将城镇居
民医疗保险、劳动就业、

计划生育、社会救助、综
合治理等服务内容，集中
到社区便民服务大厅，开
展“一站式”受理、“一条
龙”服务、“一站式”办结
服务，并开展各类上门服
务，搭建为民服务的公仆
桥梁。

(记者 刘遥 通讯员

李业昌)

石臼街道：“错时”上班

rzryl：一般要从以下

几个方面来鉴别：纸基要

厚，得保证使用大于或等

于100克/平方米的天然木

浆纸作为基材。要耐摩

擦，看是否有划痕或脱色

脱皮。还要绿色无害，无

异味。

有些疲惫：还是根据

主人的年龄和爱好来选。

老年人的话，要求朴素、庄

重。孩子的房间就用花样

变化多的、卡通的、通话的

类型。青年人用些欢快、轻

松的图案比较好。

(记者 刘遥 整理)

网友 稻草人

爽歪歪：得查明原因

才能对症下药。比如苯闻

着有点香，它对皮肤、眼睛

和上呼吸道有刺激作用。

长期吸入，可能会导致再

生障碍性贫血。甲醛味道

比较刺鼻，主要危害是刺

激黏膜，影响免疫功能。

清风明月升：如果有流

泪、咽痛、声音嘶哑、咳嗽、

痰带血丝、胸闷、呼吸困难

和头晕、头痛、恶心、呕吐等

症状，有可能是吸入了氨

味，这个味道很刺鼻。

网友 纯净

新疆美女的：铺的是复

合木地板，效果很好，几年

后还可以拆掉换新的。孩子

回家就喜欢趴在地上，不建

议铺地砖。我家用的是带散

热槽的，接头封蜡，带活性

炭的。

芬兰：个人认为地板

砖的采暖效果要比地板好

些，也比较好打理，复合

地板最好选品牌的，那样

环保性能好些，实木复合

的最好选专门用于地暖

的。

网友 青柚

高兴平安：萝卜白菜，

各有所爱，代号而已。

ls雅舟：本人就经常

和数字打交道，感觉就

是个代码吧，什么都可

以！

网友 激情香蕉

小学下午放学时间与
家长下班时间不同步，孩

子放学后去哪儿才令人放
心？为解决这一问题，去年
8月，秦楼街道城建花园社

区开办“放学来吧”，为社

区内的小学生开辟一个免
费学习和活动的空间。一
年来，“放学来吧”咋样了？

11月11日，记者来到城建
花园社区进行了探访。

城建花园社区的孩子们在“放学来吧”放心地做作业。

退休老教师周瑞华指导孩子

做作业。

刚买了辆车要挂牌，车

号0258好还是0369好？

地暖，铺瓷砖好还是铺

木地板好？

新房装修通风一个多

月了，还有异味是咋回事？

新房装修，怎么选墙纸？


